

## **Mateo 8**

### **Actividades del reino**

En nuestros estudios anteriores tuvimos una de las experiencias en enseñanza más enriquecedoras con el famoso sermón del monte de los capítulos 5 al 7 del evangelio de Mateo. Tradicionalmente se cree que ése monte en el que se dio esa enseñanza se encuentra en la región de Galilea y que es una montaña desde donde se ve el mar de Galilea. En ése lugar se construyó una iglesia que se llama la iglesia de las bienaventuranzas, ése es uno de los lugares más bonitos en Israel.

Así que hemos estudiado las cualidades del verdadero discípulo que aspira a entrar al reino, de modo que si tú quieres saber cuáles son las cualidades que debe tener un discípulo, te sugiero que estudies continuamente el sermón del monte que se encuentra en los capítulos 5, 6 y 7 de Mateo. A partir del capítulo 8 vamos a empezar a ver las actividades del reino, veremos el destello de la gloria de aquel reino de gloria cuando sea establecido, un reino donde se va a quitar todo sufrimiento, todo dolor, donde va a haber paz, no habrá rechazo, ya no va a haber injusticias, todo será un reino de paz;

*Mateo 8.- 1 Cuando descendió Yesuha del monte, le seguía mucha gente. 2 Y he aquí vino un leproso y se postró ante él, diciendo: Señor, si quieres, puedes limpiarme...*

Esto es muy interesante y muy extraño porque un leproso no podía meterse entre la gente, de hecho había una ley que ordenaba que los leprosos tenían que traer una campanita sonando y tenían que gritar: *iinmundo! iinmundo!* Y de ésa manera daba la alarma para que si había gente cerca se alejaran porque la lepra era contagiosa, entonces éste leproso fue muy valiente a meterse entre la multitud con tal de seguir a Yeshúa y éste hombre se postró ante Yeshúa diciéndole: *Señor, si quieres, puedes limpiarme*. Tratemos de imaginar la escena, en aquella época; la lepra era una enfermedad muy vergonzosa, la piel literalmente se cae a pedazos, los leprosos dejan de tener sensibilidad en la piel y es algo muy tremendo porque se pueden cortar y no sienten, en casos muy severos obviamente producía la muerte, así que aparte de ser una enfermedad muy dolorosa, socialmente en ésta época era una enfermedad muy vergonzosa porque estaba muy asociada con “lashon hará”, el chisme, la murmuración y el origen de ésta asociación que tenía la gente con respecto a los leprosos, se basa en el pasaje en el que Miriam o María, la hermana de Moisés murmuró contra Moisés y que a causa de eso le dio lepra y la tuvieron que sacar del campamento, entonces basado en ése pasaje como que fue una advertencia divina para no andar con chismes; así que desde ése momento se deja un precedente de cuidado mucho lo que uno habla y es por eso que además de que la lepra era una enfermedad muy dolorosa era también vergonzosa; por ley se decretó que se tenían que establecer campamentos fuera de la ciudad donde una persona tenía que salir una vez que se les diagnosticaba a las personas que tenían lepra, la película de Ben Hur escenifica la forma en cómo en aquella época vivían los leprosos.

En aquella época se consideraba que la lepra era totalmente incurable y se tenía la esperanza de que el Mesías de Israel, el ungido de Dios que iba a venir para quitar el pecado del mundo fuera capaz de curar todas las enfermedades incluyendo la lepra, ésa esperanza se la vemos reflejada en éste hombre que se postró ante Yeshúa quien consideró a Yeshúa como el Mesías esperado.

La traducción que tenemos dice: **“si quieres, puedes limpiarme”**, y ésta traducción al español está basada en un texto griego que así dice, sin embargo en el manuscrito hebreo de Mateo no dice así, el manuscrito hebreo que según muchos eruditos es mucho más fiel a lo que escribió Mateo ya que obviamente Mateo escribió en hebreo y hay documentos

históricos que afirman eso, entonces en el hebreo dice: **“si pudieras”**, éste hombre se postró ante Yeshúa con la esperanza de que él sea el Mesías, entonces el leproso le está diciendo, que si él es el Mesías entonces puede sanarlo;

*Mateo 8.- 3 Yesuha extendió la mano y le tocó, diciendo: Quiero; sé limpio...*

En hebreo sí dice que Yeshúa contestó: **“Quiero”**, es decir que Yeshúa no solo le dijo que podía sanarlo sino que además quería. En ocasiones nos pudiera dar un poco de temor pedirle al Señor un milagro y le decimos, *si quieres, si puedes, si es tu voluntad*; Sin embargo ¿qué debería causarnos más temor, pedirle al Señor que haga algo que no es su voluntad o pedirle que haga algo que es su voluntad? **Nos debería causar mucho temor no estar en su voluntad** aunque aparentemente pensamos que todo está perfecto, aunque tengamos abundancia y salud y todo está muy bien, pero si no estamos haciendo su voluntad, eso debería causarnos mucho temor, así ¿qué preferirías, estar haciendo su voluntad aunque te esté yendo como en feria, o que te esté yendo increíble aunque no estés en su voluntad? Entonces no tengas temor de decirle al Señor: *puedes, quieres, etc.* Hazlo, no tengas temor a que el Señor te diga que no te quiere sanar, por ejemplo, no tengas temor; Pablo oró tres veces para que el Señor le quitara un aguijón, que lo más seguro es que de acuerdo al análisis del texto es que se trataba de una enfermedad, y Pablo oró en tres ocasiones para que lo sanara y el Señor le dijo que no lo iba a hacer.

En el movimiento religioso de la llamada “confesión positiva” que enseña que declares y le pidas a Dios como si se tratara de que Dios te sirva a ti en lugar de que tú le sirvas a Él, ésa es la doctrinas de las sanidades que se encuentra muy difundida en los movimientos carismáticos en donde se le enseña a la gente de que Dios está a tu servicio y que cuando tú le pides al Señor, Él hace lo que tú le pides, esa es una herejía, una blasfemia, porque es pretender usar a Dios a tu servicio y no es así, sino que nosotros estamos llamados a servirle a Él.

Entonces cuando tu estas exigiéndole que haga algo, es muy posible que Dios para darte una lección, te conceda lo que estas insistiendo, y podemos ver un ejemplo de eso en un rey llamado Ezequías, a quien ya se le había decretado que iba a morir y él insistió en que quería unos años más de vida, que quería seguir viviendo y el Señor le concedió 15 años más de vida y engendró un hijo llamado Manasés que fue, terrible, uno de los peores reyes de Israel, un hijo que trajo muchos males a la nación y todo por alguien que simplemente pudo haber dicho, Señor si es tu voluntad, que se haga como quieres porque tu voluntad es agradable y perfecta y tus pensamientos son mucho mejores que los míos. En otro ejemplo, cuando Jeremías estaba orando con respecto al pueblo de Judá y le estaba pidiendo a Dios que no se lo llevara al exilio, Jeremías estaba intercediendo hasta que llegó el momento en que el Señor le dijo *“ya no ores más por éste pueblo”*, porque ya estaba decretado que fuera llevado al exilio, Pero ahí mismo Dios le dijo a Jeremías: *“Yo sé los pensamientos que tengo para mi pueblo, pensamientos de paz y no de mal”* Todo lo que Dios decide hacer tiene un propósito, así que no es correcto tratar de manipular a Dios para querer hacer nuestra voluntad porque eso es lo peor que nos puede suceder ¿Por qué? Porque recibiremos de acuerdo a lo que pidamos y no recibiremos lo que él tenía pensado darnos a su tiempo; y eso, nos acarrea mucho sufrimiento y dolor.

El apóstol Pablo dijo: *El apóstol Pablo, siervo de Yesuha el Mesías por la voluntad de Dios*; lo mejor que te puede pasar es que lo que tú eres y lo que tú haces sea por la voluntad de Dios, así que como pregunta de reflexión piensa en lo siguiente ¿Lo que tú eres y lo que tú haces es por la voluntad de Dios o por la voluntad tuya?

Hay ocasiones en que puedes tener un sentimiento de vacío en tu vida y una de las razones por las que sientes que en tu corazón algo no está bien, es que muy probablemente estás haciendo cosas por tu voluntad o por la voluntad de alguien más, porque cuando tú estás

haciendo la voluntad de Dios vas a sentir una paz que sobrepasa todo entendimiento, sin embargo esa paz de la que se habla no quiere decir que todo va a estar bien, sino que puede ser lo contrario, puede ser que todo está en un caos, pero tú estás convencido de que tú estás haciendo la voluntad de Dios y es maravilloso saber que estás haciendo la voluntad de Dios aunque te estés pasándolo mal; los profetas estaban seguros de que estaban haciendo la voluntad de Dios y aguantaban todo lo que les pasaba porque sabían que estaban en la voluntad de Dios.

¿Cómo podemos saber si estamos haciendo la voluntad de Dios o la nuestra? La misma escritura nos contesta, Yeshúa dijo: **Que creáis en el único Dios verdadero y en su hijo Yeshúa;**

□ *Juan 6.- 39 Y esta es la voluntad del Padre, el que me envió: Que de todo lo que me diere, no pierda yo nada, sino que lo resucite en el día postrero. 40 Y esta es la voluntad del que me ha enviado: Que todo aquel que ve al Hijo, y cree en él, tenga vida eterna; y yo le resucitaré en el día postrero.*

Ésa es la voluntad de Dios, ahora bien, casi todo mundo dice que cree en Dios y en su hijo Yesuha el Mesías, ¿Eso es estar en la voluntad de Dios?; para ello tendríamos que definir la palabra “creer”, creer desde la perspectiva bíblica hebrea, creer es que tus actos sean congruentes con lo que en tu mente afirmas, eso es creer desde la perspectiva bíblica, si una persona dice creer algo y no actúa conforme a eso que dice creer, realmente no cree, significa que es una persona incrédula, una persona crédula es una persona que lo que conoce de Dios lo practica, así que ésa es la voluntad de Dios, que creamos en el que fue enviado, y creer en Él es creer en sus enseñanzas, en sus doctrinas, creer en su ejemplo, y no sólo creer en sus instrucciones sino vivir conforme a eso, vivir exactamente como Él vivió y si estás viviendo como Él vivió, ¿Crees que estás haciendo la voluntad de Dios? Yeshúa siempre hablaba con su Padre y meditaba en las escrituras y mientras lo hacía le preguntaba su voluntad porque Yeshúa dijo: *que las palabras que Él hablaba no las hablaba de su propia cuenta, sino que todo lo que Él hablaba eran las palabras de Dios*, así que si estas siguiendo sus instrucciones no hay manera de que te puedas desviar de su voluntad.

En nuestros trabajos tenemos que saber que si hacemos algo que no es correcto, por supuesto que no estamos haciendo la voluntad de Dios. La simiente de la serpiente va a tratar de manipularte y de presionarte para hacer algo que está fuera de la voluntad de Dios, ésa va a ser la lucha, y tú vas a decidir de qué lado estás, del lado de la luz, de sus mandamientos o del lado de las tinieblas. Entonces no le tengas miedo a Dios a pedirle lo que deseas, más bien ten miedo de pedirle a Dios como si le estuvieras ordenando y el fuera tu sirviente, ten cuidado de no hacer eso, porque si haces eso eres un hereje.

Lo interesante es que aquí el Señor solo pudo haber dicho la palabra como en el caso del centurión romano que le dijo que con tan solo dijera la palabra sucedería lo que le estaba pidiendo, pero vamos a ver que Yeshúa siempre va a ir más allá de lo que le pedimos.

Podemos imaginarnos lo que pensó el hombre leproso cuando Yeshúa le dijo *Quiero*, ya que le está afirmando que Él es el Mesías, le está diciendo que Él es el Rey de Israel, el descendiente de David y que lo iba a tocar; ¿Te imaginas lo que significó para éste hombre que después de que nadie lo tocaba, de repente el Rey de Israel lo tocó? ¿Y por qué no pudo ser contaminado Yeshúa? Esto es muy interesante, en las sinagogas hay unos rollos de Toráh, que es un pergamino donde está toda la ley, los cinco libros de Moisés, en días especiales como en el Shabat se saca ése rollo y se pasea por toda la sinagoga y lo tocas, incluso hay gente que le confiere propiedades curativas al sefer Toráh y en ocasiones se va al extremo de considerarlo como un amuleto, pero una de las razones por las que se puede tocar la Toráh aunque es un elemento sagrado, es que no hay manera de que nadie lo

contamine por la santidad que tiene, incluso los mandamientos que contiene puede traer purificación a otros, entonces Yeshúa es la Palabra viviente y el tocó a éste hombre, Yeshúa no solo quiso sanarle físicamente sino que también quiso sanarle emocionalmente, todo ése sentimiento de rechazo que Él tenía, seguramente que con ése toque quedó completamente sanado; a ti te importaría que todos te rechacen si el Rey de Israel te dice que Él no te rechaza. A éste hombre no le importó romper con las normas, fue y se postró y se humilló aceptando su condición de pecador, pero suplicó por misericordia, te garantizo que si tú aceptas tu condición sin echarle la culpa a nadie más, sino que aceptas que lo que te está pasando es por tu voluntad y por tu responsabilidad y que estas totalmente destituido de su gloria, cuando llegas a ése estado de bancarrota espiritual y aceptas que lo único que te queda es que te acepte el Señor, cuando llegas a ése nivel de humillación ante Dios es imposible que el Señor no te toque, ten por seguro que el Señor te va a tocar;

*Mateo 8.- Y al instante su lepra desapareció. 4 entonces Yesuha le dijo: Mira, no lo digas a nadie; sino ve, muéstrate al sacerdote, y presenta la ofrenda que ordenó Moisés, para testimonio a ellos...*

Para testimonio a los sacerdotes que iban a estar en el templo; todas las leyes de la Toráh, en especial en el libro de Levítico, hay unas leyes un poco extrañas y dice la escritura que el Mesías es la meta de la ley, cuando en la tradición dice que Yesuha el Mesías es el fin de la ley, la mejor traducción es la meta, es decir que todas las leyes apuntan al Mesías, lo que quiere decir que tienen su significado oculto revelado en el Mesías y vamos a ver cuál fue la ofrenda que Dios determinó para cuando hubiera un caso sobrenatural de que un leproso se sanara, ése era un caso sobrenatural, ésa es justo la ofrenda que le dice Yeshúa al leproso que debía llevar al templo, veamos cual es la ofrenda que se tenía que presentar, cada detalle de la ley tiene símbolos que apuntan a lo que hacía el Mesías

- *Levítico 14.- 1 Y habló YHWH a Moisés, diciendo: 2 Esta será la ley para el leproso cuando se limpie: Será traído al sacerdote, 3 y éste saldrá fuera del campamento y lo examinará; y si ve que está sana la plaga de la lepra del leproso, 4 el sacerdote mandará luego que se tomen para el que se purifica dos avecillas vivas, limpias, (Dos palominos, dos tortolitas sin defecto) y madera de cedro,...*

Un árbol majestuoso con el que se construyó el templo, éste árbol era un símbolo de grandeza. En éste caso el cedro representa el orgullo, el chisme y la murmuración es el síntoma pero la enfermedad está dentro de la persona, una persona arrogante y orgullosa siempre va a estar chismeando porque siente que va a ser mejor que los demás, su objetivo es hacer que todos se vean mal para que él se vea bien.

- *Levítico 14.- 4... grana e hisopo...*

El hisopo es todo lo contrario, es un arbusto, una planta pequeñita, a comparación del cedro, el hisopo es una planta insignificante, mientras que el cedro representa la arrogancia, el hisopo representa la humildad.

También se menciona grana, que era un hilo que se hacía de un gusanito muy particular del cual de él también salía tintura que se usaba para teñir telas, la manera de reproducirse de éste gusanito era muy interesante, porque cuando ya va a dar a luz se pone en un tronco, comienza a inflarse hasta que explota y deja una pintura de color rojiza intensa y de ésa pintura salen los gusanitos, la sangre es la pintura, posteriormente esa mancha roja que queda en el tronco se hace blanca, entonces éste tipo de cosas de la naturaleza eran lo que utilizaban los profetas, por ejemplo cuando el profeta dice: *si tus pecados fueran como la grana, como la nieve serán emblanquecidos, si fueran rojos como el carmesí, vendrán*

*a ser blancos como blanca lana*, podemos ver que el profeta tiene en su mente la imagen de éste gusanito; en el salmo 22 dice: *yo soy gusano y no hombre*, en éste salmo se profetiza el sufrimiento en la cruz de Yeshúa, lo interesante es que cuando le clavaron a Yeshúa la lanza en su costado salió sangre y agua, entonces Yeshúa es como ése gusano que explota literalmente para dar a luz a un montón de gusanitos humildes que dejaron la arrogancia;

- *Levítico 14.- 5 Y mandará el sacerdote matar una avecilla en un vaso de barro sobre aguas corrientes...*

Veamos el simbolismo, una avecilla inocente que es sacrificada y se pone la sangre con agua y la avecilla en ésta vasija de barro; Cuando Yeshúa fue purificado bajó y sobre Él una paloma que representa a Israel entre las naciones, así que Yeshúa representa a todo Israel que murmuró, que pecó, que se apartó y que tiene que ser sacrificado en ésta vasija de barro;

- *Levítico 14.- 6 Después tomará la avecilla viva, el cedro, la grana y el hisopo, y los mojará con la avecilla viva en la sangre de la avecilla muerta sobre las aguas corrientes;...*

Sangre y agua, la sangre representa el sacrificio de aquel que había de padecer por los pecados; el agua representa la Palabra con la que los iba a purificar, es decir que tú necesitas sangre y agua, necesitas un sacrificio, pero también después necesitas agua-Toráh.

- *Levítico 14.- 7 y rociará siete veces sobre el que se purifica de la lepra, y le declarará limpio; y soltará la avecilla viva en el campo...*

En ése momento que era sanado el leproso, se identificada con la avecilla libre, ésa avecilla había sido redimida y el leproso era libre de vivir en el campamento nuevamente.

Si examinamos ésta ley, y no ponemos el sacrificio de Yeshúa, ésta ley no le encontramos ningún sentido, sin embargo, toda la ley apunta a Él, el Justo por los injustos para hacernos libres, para llevarnos a Dios y es exactamente lo que hace Yeshúa una vez que sana al leproso y lo manda con los sacerdotes para testimonio de ellos, Yeshúa le dijo al hombre sanado que no dijera nada a nadie excepto a los sacerdotes porque a ellos sí les tenía que decir lo que paso porque era algo sobrenatural. El mensaje que Yeshúa les estaba dando a los sacerdotes era que lo que él estaba haciendo era el cumplimiento de la las leyes de Moisés;

*Mateo 8.- 5 Entrando Yesuha en Capernaum, vino a él un centurión, rogándole,...*

Los centuriones eran encargados de centenas de soldados romanos, era un hombre importante por lo tanto;

*Mateo 8.- 6 y diciendo: Señor, mi criado está postrado en casa, paralítico, gravemente atormentado. 7 y Yesuha le dijo: Yo iré y le sanaré...*

Veamos las actitudes del reino, primero viene un leproso rechazado por la sociedad y Yeshúa hace un milagro, los primeros milagros que Yeshúa comienza a hacer son en beneficio de las personas rechazadas por la sociedad y ahora viene un centurión romano, rechazado por la sociedad judía porque era considerado un usurpador por estar en control de la nación judía y por consiguiente todos los judíos lo odiaban, además de que era un gentil, entonces Yeshúa siendo un rabino muestra una actitud extraordinaria al decirle a

éste gentil que iría a su casa; dentro de la tradición judía estaba prohibido que un judío entrara a casa de un gentil; en el capítulo 10 del libro de los hechos vemos que Pedro le dijo eso al centurión, Pedro no quería entrar a pesar de que ya había tenido ésta referencia de su Maestro. Y veamos la actitud de éste centurión; aquí vemos dos ejemplos de hombres con una actitud de humildad, de pobreza espiritual, aquí se está reflejando lo que Yeshúa enseñó: *dichosos los pobres en espíritu porque de ellos es el reino de los cielos*, lo acababa de enseñar Yeshúa, y aquí se presenta el momento para demostrarles a sus discípulos sus enseñanzas;

*Mateo 8.- 8 Respondió el centurión y dijo: Señor, no soy digno de que entres bajo mi techo; solamente di la palabra, y mi criado sanará...*

Señor, ¿Quién soy yo para que entres a mi casa? ¡Qué actitud de éste hombre! Necesitamos orar para que a nosotros nos dé esta actitud el Señor;

*Mateo 8.- 9 Porque también yo soy hombre bajo autoridad, y tengo bajo mis órdenes soldados; y digo a éste: Ve, y va; y al otro: Ven, y viene; y a mi siervo: Haz esto, y lo hace...*

El centurión le está diciendo a Yeshúa que él sabe que tiene autoridad sobre las enfermedades y al oírlo Yeshúa se maravilló;

*Mateo 8.- 10 Al oírlo Yesuha, se maravilló, y dijo a los que le seguían: De cierto os digo, que ni aun en Israel he hallado tanta fe...*

Cómo puede ser que éste gentil que no tiene acceso a las escrituras al mismo nivel que la tienen los judíos, tuvo ése nivel de entendimiento de lo que Dios era capaz de hacer, las escrituras nos muestran a un Dios capaz de hacerlo todo; y entonces aquí viene una profecía que nos incluye a ti y a mí;

*Mateo 8.- 11 Y os digo que vendrán muchos del oriente y del occidente, y se sentarán con Abraham e Isaac y Jacob en el reino de los cielos; 12 más los hijos del reino serán echados a las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes...*

Aquí no se está hablando de una sustitución, no se dice que los hijos de Israel van a ser echados fuera y que los gentiles van a ocupar su lugar, no, sino que dice que *entre ellos*, porque muchos que tuvieron acceso a las escrituras y las dejaron finalmente van a ser dejados fuera y otros que quizás no crecieron en ésta cultura, con ésta identidad, con las escrituras como tú y como yo estaremos en el reino, pero muchos que estuvieron desde pequeños no.

Lo que está diciendo Yeshúa es que habrá gente que ante las cosas de Dios se van a maravillar porque nunca lo tuvieron, generalmente no apreciamos lo que tenemos hasta que lo perdemos. De manera que ¿Cómo te encuentras tú, te sigues sorprendiendo con las escrituras? Pues pídele a Dios que siempre te encuentres maravillado de las revelaciones de la palabra del Señor, que nunca nos perdamos de la riqueza que provee de las escrituras, pues no importa cuántos años tengas de estudiarlas, cuando te mantienes a la expectativa de lo que El señor te va a enseñar, la fuente de sabiduría de las escrituras es inagotable y no te alcanza el tiempo para seguir estudiando todo lo que quisieras;

*Mateo 8.- 13 Entonces Yesuha dijo al centurión: Ve, y como creíste, te sea hecho. Y su criado fue sanado en aquella misma hora. 14 Vino Yesuha a casa de Pedro, y vio a la suegra de éste postrada en cama, con fiebre. 15 Y tocó su mano, y la fiebre la dejó; y ella se levantó, y les servía. 16 Y cuando llegó la noche, trajeron a él muchos endemoniados; y con la palabra echó fuera a los demonios, y sanó a todos los enfermos; ...*

Yeshúa echó fuera a los demonios con la Palabra, Yeshúa hablaba la Palabra de Dios, no podemos echar fuera demonios gritándoles, los demonios no están sordos;

*Mateo 8.- 17 para que se cumpliese lo dicho por el profeta Isaías, cuando dijo: El mismo tomó nuestras enfermedades, y llevó nuestras dolencias...*

Éste es uno de los casos en que se cita la profecía de Isaías 53 en relación a Yeshúa en el sentido de que Él fue quien tomó todas nuestras enfermedades y llevó todas nuestras dolencias;

*Mateo 8.- 18 Viéndose Yesuha rodeado de mucha gente, mandó pasar al otro lado. 19 Y vino un escriba...*

Los escribas eran los copistas de la ley, en aquella época no había copiadotes ni imprentas, de modo que si alguien quería tener una copia de la ley de Moisés, tenía que acudir a un escriba que eran los encargados de copiar diligentemente las escrituras, esto representa un trabajo de aproximadamente un año, aún existen en Israel; un escriba en aquella época era una persona de alto nivel social, de manera que cuando viene el Rabino Yeshúa con autoridad y que la gente se sorprendía de su doctrina porque decía que enseñaba con autoridad y no solo tenía la autoridad de enseñar como ningún otro en Israel sino que hacía milagros, en aquella época seguir a un rabino de prestigio implicaba nivel social, implicaba fama y generalmente los rabinos vivían en una situación mucho mejor acomodada que la mayor parte del pueblo, las casa de los rabinos eran las mejores del pueblo etc. y entonces vino éste escriba y le dijo a Yeshúa;

*Mateo 8.- y le dijo: Maestro, te seguiré adondequiera que vayas...*

Sin duda el Señor detectó el corazón de éste escriba y veamos lo que le contestó el Señor;

*Mateo 8.- 20 Yesuha le dijo: Las zorras tienen guaridas, y las aves del cielo nidos; mas el Hijo del Hombre no tiene dónde recostar su cabeza...*

En otras palabras le dijo: *no tengo casa propia, a donde me quieres seguir, no sé ni donde voy a dormir*, seguramente éste escriba esperaba que Yeshúa viviera como los otros rabinos, en Jerusalén, en los mejores barrios etc.

Aquí el Señor empieza a quitar las falsas expectativas de la gente que quería seguirle, porque hay mucha gente que le quiere seguir por el glamur, mucha gente quiere seguir a Yeshúa por las promesas que les hacen, les dicen que les va a quitar todas sus enfermedades, te va a dar dinero, y que van a tener buenos amigos, etc. entonces la gente empieza a tener falsas expectativas de lo que es seguir a Yeshúa, en éste caso Yeshúa le quitó a éste hombre la expectativa de que iba a vivir en la alcurnia y después viene otro;

*Mateo 8.- 21 Otro de sus discípulos le dijo: Señor, permíteme que vaya primero y entierre a mi padre. 22 Yesuha le dijo: Sígueme; deja que los muertos entierren a sus muertos...*

Es obvio que Yeshúa aquí no estaba siendo irrespetuoso, es obvio que no estaba en un funeral, cuando un judío está en una situación de luto no sale de su casa, son siete días de luto, de manera que el hecho de que éste discípulo anduviera fuera significa que no es que su padre lo estuvieran velando, sino que más bien lo que le está dando a entender éste discípulo a Yeshúa es, que esperara a que su padre se muera para que recibiera su herencia y una vez que ya no tenga ningún problema económico, ahora sí ya le seguiría, siendo así entonces la respuesta de Yeshúa tiene un sentido específico: *deja que los muertos se*

*preocupen de esas cosas, ven y sígueme, cambia tus prioridades,* buscad primeramente el reino de Dios y su justicia y todo te vendrá por añadidura;

*Mateo 8.- 23 Y entrando él en la barca, sus discípulos le siguieron. 24 Y he aquí que se levantó en el mar una tempestad tan grande que las olas cubrían la barca; pero él dormía. 25 Y vinieron sus discípulos y le despertaron, diciendo: ¡Señor, sálvanos, que perecemos! 26 El les dijo: ¿Por qué teméis, hombres de poca fe?...*

Es interesante porque el mar de galilea en realidad no es mar sino que es un lago de manera que es increíble que en ése lago se formen olas tan grandes; y hay algunos que dicen que ésta tempestad tan fuerte que espantó a éstos hombre pescadores que tenían experiencia en el mar y más en ése lago, de modo que para hayan pensado que se iban a morir, significa que vieron algo sobrenatural, una tormenta fuera de lo común, algunos dicen que ésta no fue una tempestad natural, sino que en verdad fue una tempestad causada por huestes espirituales, porque más adelante vemos que Yeshúa va a una región que está llena de demonios, entonces es muy posible que esta fue una situación espiritual, los demonios son capaces de causar catástrofes, cataclismos y como prueba tenemos el libro de Job que quien causó todo un cataclismo fue Satanás, una de las razones que confirma más ésta posibilidad es que Yeshúa los reprendió, esa palabra **“reprendió”** es la misma que se utiliza cuando dice que reprendía demonios, entonces es posible que fueran los demonios los que causaron esto que los discípulos detectaron algo como fuera de lo común; Yeshúa les está enseñando a sus discípulos que Él está en control sobre las enfermedades y que él está en calidad de autoridad sobre las fuerzas de la naturaleza;

*Mateo 8.- Entonces, levantándose, reprendió a los vientos y al mar; y se hizo grande bonanza. 27 Y los hombres se maravillaron, diciendo: ¿Qué hombre es éste, que aun los vientos y el mar le obedecen?...*

Ellos tenían la concepción del mesías como de un ser humano hijo de David, sí sabían que iba a tener cierta autoridad pero más bien como una autoridad política, ellos lo que estaban esperando era un reino político, en algún momento ellos estaban pensando en alguna rebelión política y que Yeshúa iba a ser el comandante y jefe y que lo que estaban haciendo era atraer a muchos discípulos y mucha gente para levantarse en armas, lo que ellos tenían en mente era un simple líder político, entonces cuando ven que esta sanando enfermedades y que está reprendiendo a las fuerzas de la naturaleza, seguramente sus mentes comienzas a revolucionarse;

*Mateo 8.- 28 Cuando llegó a la otra orilla, a la tierra de los gadarenos, ...*

Hay diversas opiniones acerca de quiénes eran éstos gadarenos, hay quienes dicen que eran gentiles, otros dicen que eran descendientes de la tribu de Gad y hay un poco de controversia en éste sentido;

*Mateo 8.- vinieron a su encuentro dos endemoniados que salían de los sepulcros, feroces en gran manera, tanto que nadie podía pasar por aquel camino...*

¿Dos personas poseídas por demonios?

*Mateo 8.- 29 Y clamaron diciendo: ¿Qué tienes con nosotros, Yesuha, Hijo de Dios? ¿Has venido acá para atormentarnos antes de tiempo?...*

El hecho de que le pregunten esto implica que ellos ya saben que tienen un tiempo, que no va a ser para siempre su reinado, de hecho, en el libro de apocalipsis dice que hay un momento en que Satanás es lanzado fuera de la presencia de Dios, porque actualmente

todavía Satanás tiene acceso a la presencia de Dios, en el libro de Job hay un ejemplo donde vemos que habla con Dios porque Dios le manda que le rinda cuentas;

- *Job 1.- 6 Un día vinieron a presentarse delante de YHWH los hijos de Dios, entre los cuales vino también Satanás. 7 Y dijo YHWH a Satanás: ¿De dónde vienes? Respondiendo Satanás a YHWH, dijo: De rodear la tierra y de andar por ella.*

Es decir que Satanás es un siervo del Señor y tiene a sus ejércitos y sus potestades y él simplemente sirve como un mensajero y como alguien que cumple su voluntad, es Dios quien determina quién de sus hijos requiere de un servicio de purificación en algún aspecto de su vida. Yeshúa le dijo a Pedro: *Pedro, Satanás te ha pedido para zarandarte;*

- *Lucas 22.- 31 Dijo también el Señor: Simón, Simón, he aquí Satanás os ha pedido para zarandearos como a trigo; 32 pero yo he rogado por ti, que tu fe no falte; y tú, una vez vuelto, confirma a tus hermanos.*

Como en el caso de Job Satanás pidió a Pedro para probarlo, sin embargo, aquí vemos que dijo Yeshúa que oró por él para que no fuera destruido, para que su fe no faltara y que después confirmara a sus hermanos, que no confíen en su propia competencia, sino que su competencia viene de Dios, **no te vuelvas a jactar**, así que cada vez que comienzas a sentir que eres un varón perfecto y recto temeroso de Dios apartado del mal, prepárate, el que crea estar firme, mire que no caiga, el que se exalta será humillado.

Así que en apocalipsis dice que va a llegar un tiempo en que Satanás, el acusador ya no va a tener parte delante de Dios y va a ser echado fuera de su presencia y será lanzado a la tierra;

- *Apocalipsis 12.- 12 Por lo cual alegraos, cielos, y los que moráis en ellos. ¡Ay de los moradores de la tierra y del mar! porque el diablo ha descendido a vosotros con gran ira, sabiendo que tiene poco tiempo.*

Satanás sabe que su tiempo es corto y es por eso que en los últimos tiempos van a ser muy duros, porque Satanás va a tratar de llevarse al máximo de almas posible con él, por eso los endemoniados le preguntaron que si había venido a atormentarlos antes de tiempo, ellos sabían que no era el tiempo;

*Mateo 8.- 30 Estaban paciendo lejos de ellos un hato de muchos cerdos. 31 Y los demonios le rogaron diciendo: Si nos echas fuera, permítenos ir a aquel hato de cerdos. 32 El les dijo: Id. Y ellos salieron, y se fueron a aquel hato de cerdos; y he aquí, todo el hato de cerdos se precipitó en el mar por un despeñadero, y perecieron en las aguas...*

Una muy buena pregunta es ¿Qué hacían criando cerdos en Israel que es una región en donde está prohibido comer el cerdo?, pues bien, aunque es una excepción, actualmente hay negocios en Israel que tienen un letrero que dice: **No kosher**, lo que significa que venden jamones, salchichas, mariscos, etc. toda la comida inmunda, pero son tiendas dirigidas principalmente a rusos, porque hay muchos rusos que tienen ancestro, abuelos que son judíos pero luego se hicieron católicos y ellos si comen ésta clase de comida, pero por lo menos por ley te tienen que advertir que no es kosher, es una tristeza, pero desde aquellos tiempos de Yeshúa existía eso.

Como decíamos una posibilidad es que estos gadarenos eran gentiles o eran una mezcla de los de la tribu de Gad;

*Mateo 8.- 33 Y los que los apacentaban huyeron, y viniendo a la ciudad, contaron todas las cosas, y lo que había pasado con los endemoniados. 34 Y toda la ciudad salió al encuentro de Yesuá; y cuando le vieron, le rogaron que se fuera de sus contornos.*

Le pidieron a Yeshúa que se fuera de sus límites. La naturaleza en sí no es mala, sin embargo el cerdo es un símbolo de idolatría, no porque el animal en sí sea algo malo, Dios no creó algo malo sino que todo tiene una función, aún dentro de la naturaleza el cerdo tiene una razón de ser, de hecho según los biólogos el cerdo es una especie de bote de basura de todo el ciclo animal, el cerdo retiene todos los desechos, los retiene en su cuerpo, es un animal que no suda, todo lo concentra dentro de sí y es por eso que su sabor es tan intenso, todo lo almacena, su cuerpo retiene todas las toxinas, por eso es tan peligroso comer ése tipo de carne, principalmente porque Dios lo prohibió.

A nivel de la escritura el cerdo se relaciona con aspectos de inmundicia, impureza e idolatría porque en cultos a demonios, en cultos a dioses falsos se sacrificaba un cerdo como símbolo de todo lo inmundo de toda la suciedad, ése cerdo que se sacrificaba se lo comían. En la práctica pagana se ponía un árbol frondoso en una noche como el 24 de diciembre, en las culturas germanas de Europa era un pino y se sacrificaba un cerdo que les duraba mucho para comérselo y esa práctica se llevaba a cabo en honor a dioses de aquellas culturas y cuando el imperio romano conquistó gran parte del mundo, ésta práctica de ése día se transfirió al 24 de diciembre. El profeta Jeremías lo habla como una cuestión totalmente impura, ésa es otra de las razones por las que Dios prohibió comer eso, porque tendría que ver con cultos idólatras.

Cuando conquistaron los griegos el territorio de Israel, una manera de blasfemar contra Dios, fue sacrificar una puerca ante el altar (en el templo) en memoria de Zeus, ésa fue una manera de profanar y de maldecir contra Dios, por eso Dios prohibió incluso tener contacto con un puerco.

Sin embargo, a pesar de que el Señor aquí hace éste milagro y que trató de purificar, le dijeron que se fuera de ahí; ¿Cuánta gente habrá que el Señor trata de purificarle y que le dicen: vete de aquí?... aquí la enseñanza es, deja que el señor te purifique, deja que el señor dirija tu vida; porque sus pensamientos para ti son muchos y todos buenos. Amén